
 

       
 

 
Der Stadtverordnetenvorsteher 
Herrn Gerhard Liese 
 
 
 
 
 
 

Usingen, den 20. Februar 2019 
 
 
Antrag der CDU Fraktion Usingen zur Stadtverordnetenversammlung am 08. April 2019 
 

 

Sehr geehrter Herr Stadtverordnetenvorsteher Liese, 
 
die CDU Fraktion stellt folgenden Antrag: 

1. Der Magistrat wird gebeten eine umfassende Erhebung des Zustandes aller 
stadteigenen Straßen für die Usinger Kernstadt sowie für seine Ortsteile 
zu erstellen 

2. Diese soll eine Schätzung über die anstehenden Sanierungsmaßnahmen, 
insbesondere mit Blick auf Zeitpunkt und voraussichtliche Kosten, 
enthalten. 

3. Der Magistrat wird gebeten, eine Aufstellung der Straßenbaumaßnahmen 
der vergangenen 25 Jahre zu erstellen, aus der sich ergibt, welche Straßen 
mit welchen Kosten saniert wurden. 

 
Der Magistrat wird gebeten diese drei genannten Maßnahmen, wenn möglich, bereits 
über bestehende Haushaltsansätze im Jahr 2019 umzusetzen. Sollte dies nicht möglich 
sein, wird der Magistrat gebeten diese Maßnahmen in dem Haushaltsplan für das Jahr 
2020 zu berücksichtigen. 
 
 
Begründung: 
 
Nachdem die CDU Fraktion in der Sitzung der Stadtverordnetenversammlung am 
22.10.2018 eine Anfrage zum Thema Straßenbaubeiträge gestellt hat, bitten wir nun um 
weitergehende Informationen zur Bearbeitung und Betrachtung dieser Thematik. 

 
 
 
 
 

Alexander D. Jackson 
Fraktionsvorsitzender 
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Hierfür ist es wichtig einen Überblick darüber zu bekommen, wie der aktuelle Zustand 
der stadteigenen Straßen in Usingen ist. Weiter ist von Bedeutung, welche 
Sanierungsnotwendigkeit aus dieser Feststellung erfolgt. Um hier auch zeitlich eine 
Einschätzung zu erhalten, ist es wichtig zu wissen, welche Kosten dafür voraussichtlich 
entstehen werden und in welchem Jahr mit einer zwingenden Sanierung zu rechnen sein 
wird. Dabei geht es um solche Maßnahmen, die im Sinne einer grundhaften Sanierung zu 
einer Beitragspflicht im Sinne der Straßenbeitragssatzung der Stadt Usingen führen 
werden.  
 
Mit diesen Erkenntnissen kann letztlich eine Übersicht, ggf. ein Kataster erstellt werden, 
dass zum einen die Planungen für die Stadt erleichtert und auf der anderen Seite den 
Bürgerinnen und Bürgern Transparenz verschafft, wann mit entsprechenden 
Baumaßnahmen zu rechnen sein wird.  
Die für die Untersuchung und Erstellung des Berichtes erforderlichen finanziellen und 
personellen Mittel sind zu ermitteln und, sofern dies mit den für 2019 eingestellten 
Haushaltsmitteln nicht unmittelbar umsetzbar ist, in den Haushalt 2020 einzustellen.  
Eine Aufstellung der Ausgaben für die letzten 25 Jahre wie unter 3. erbeten, ist darin be-
gründet, dass auf Landesebene aktuell wieder diskutiert wird, ob die Straßenausbaubei-
träge komplett abgeschafft werden sollen. Um hier eine Information über die finanziel-
len Auswirkungen zu haben, wäre die erbetene Information hilfreich und würde auch ei-
nen ersten Gesamtüberblick über die bereits getätigten Maßnahmen für weitere Diskus-
sionen geben. 
 
 
 
 
   Alexander D. Jackson 
- Fraktionsvorsitzender - 




